

# Papa ruega por victoria moral problema polaco

Varsovia, junio 17 (UPI). El Papa Juan Pablo II, junto a más de un millón de personas, ofició hoy una misa al aire libre rogando por una "victoria moral" sobre los problemas de Polonia.

"Cuán grandes son las dificultades", dijo Juan Pablo refiriéndose a los últimos 18 meses de régimen militar en su nativo país. Pero al mismo tiempo tomó un tono más conciliatorio que el que había usado cuando visitó Polonia anteriormente.

"Solamente una victoria moral puede sacar a la sociedad de la división en que está y restaurar la unidad", dijo vigorosamente el Papa. "este punto debe lograrse de

mutuo acuerdo y mediante el diálogo, que es el único camino para que la nación consiga alcanzar el máximo de sus derechos ciudadanos".

Banderas saludando a la proscrita coalición sindical Solidaridad aparecieron en muchos lugares de la muchedumbre, que llenó todos los asientos de un inmenso estadio de fútbol y el césped de unas colinas cercanas.

"Padre de Solidaridad"

Una bandera dirigida a Juan Pablo decía: "Usted es el verdadero padre de Solidaridad".

Los funcionarios del Vaticano que conversaron con la policía dijeron que se estimaba que la muchedumbre pasaba

Pasa a la página 11



CONVERSAN. Varsovia, junio 17 (AP). El Papa Juan Pablo II conversa con el primer ministro de Polonia, Wojciech Jaruzelski, durante una breve reunión, antes de dirigirse a la sesión especial que sostuvieron en el Palacio de Gobierno de Polonia, en compañía de altos funcionarios.

## Huelga en Chile pero el gobierno sigue firme

Santiago, Chile, junio 17 (Latin-Reuters). Una huelga ilegal en tres divisiones de la industria cuprífera chilena, columna vertebral de la agobiada economía del país, provocó hoy una paralización de la producción, en tanto que el gobierno mantuvo su línea inflexible, dijeron funcionarios sindicales.

Los trabajadores de las divisiones del Teniente y Andina de la Confederación de Trabajadores del Cobre

(CTC), respondieron al llamado de su sindicato a una huelga de advertencia de 24 horas, sumándose a sus militantes colegas de El Salvador, que iniciaron el paro ayer.

El presidente Augusto Pinochet, enfrentando a uno de los más serios desafíos laborales en casi 10 años de gobierno militar, pronunciará esta noche un discurso televisado a la nación para anunciar nuevas medidas.

## Más de 3 mil arrestos tras atentados en Perú

Lima, junio 17 (UPI). La policía detuvo a más de 3 mil personas en esta capital luego que los guerrilleros del grupo maoísta "Sendero Luminoso" dinamitaron una torre de alta tensión y atacaron una oficina del ejército, entre otros puntos, informó hoy la guardia civil.

La policía inició la redada inmediatamente después de la serie de atentados registrados anoche en distintas zonas de Lima.

Unos mil policías intervinieron en la operación, dijo la guardia civil, el principal cuerpo policial.

La serie de atentados siguió a un apagón que afectó varios sectores de Lima, provocado por la destrucción con cargas de dinamita de una torre de alta tensión al Este de la capital.

## Líderes de Comunidad Europea en conferencia

Stuttgart, Alemania Occidental, junio 17 (UPI). Los líderes de la Comunidad Europea se reunieron hoy en un palacio rococo e iniciaron una crucial conferencia de tres días para tratar de evitar el colapso de la política del bloque por falta de financiamiento.

Fuentes diplomáticas advirtieron que se cierne por delante una dura batalla acerca de la manera en que las 10 naciones que in-

tegran el Mercado Común puedan enfrentar sus crecientes necesidades financieras, y sobre la demanda británica de una disminución apreciable a su contribución presupuestaria.

Los informantes dijeron que es previsible que la primera ministra británica Margaret Thatcher, que radia confianza tras su resonante victoria electoral, tomará una posición radical al respecto.

## Breves Internacionales

### Es legal base militar

Tegucigalpa, junio 17 (UPI). El jefe del ejército hondureño intentó hoy convencer al Congreso que el establecimiento de una controvertida base militar estadounidense es legal, aunque los legisladores nunca la hayan apoyado.

El comandante en jefe de las Fuerzas Armadas, general Gustavo Alvarez Martinez, asistió a una reunión a puertas cerradas del Congreso.

### Investigan foco guerrillero

Quito, junio 17 (UPI). El gobierno del Ecuador investigará normalmente las afirmaciones de un posible foco guerrillero en el país, pero conviene no dar mucha atención a noticias sin confirmación, dijo hoy el ministro de Gobierno, Vladimiro Alvarez.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HABLARA AL PAPA. Varsovia, junio 17 (AP). El líder sindical y fundador del sindicato independiente "Solidaridad", Lech Walesa, alza la mano en señal de triunfo, luego de conocerse que le será permitido entrevistarse con el Papa Juan Pablo II, y porque el Pontífice pide que sea suprimida la Ley Marcial.

# Quitar Ley Marcial demanda el Papa

Varsovia, junio 17 (UPI). El Papa Juan Pablo II, demandó hoy al gobierno polaco el levantamiento de la Ley Marcial y el restablecimiento de la central sindical Solidaridad, y posteriormente las autoridades anunciaron que permitirán que el Pontífice se reúna con Lech Walesa.

Después de una reunión con el primer ministro Wojciech Jaruzelski, el Papa celebró una misa ante más de un millón de sus compatriotas, urgiéndoles a luchar por una "victoria moral" sobre las dificultades que enfrenta la nación.

Muchos en la multitud portaban cartelones con lemas a favor de Solidaridad. Uno de ellos decía "tú eres el padre verdadero de Solidaridad".

Pero cuando el Papa subió con su vestimenta dorada a la plataforma, en un estadio de fútbol, los cartelones desaparecieron.

El Pontífice, al parecer recordando las manifestaciones antigubernamentales que se registraron anoche en las calles de Varsovia, pidió a la multitud que mantuviera

Pasa a la página 11

## Políticos caen en gran redada contra la mafia

Nápoles, Italia, junio 17 (UPI). En la mayor ofensiva policial desatada jamás contra el crimen organizado en Italia, las autoridades arrestaron hoy a más de 400 personas, entre ellas políticos y profesionales.

La policía nacional de miembros o simpatizantes de la camorra, el equivalente napolitano de la mafia siciliana.

La policía dijo que se trata de la mayor operación

Pasa a la página 15

## 13 muertos y 21 graves por alcohol en México

El Higo, México, junio 17 (UPI). La costumbre de beber aguardiente en los velorios llevó a la tumba a 13 hombres y mujeres y 21 más se encuentran al borde de la muerte, informó hoy la policía.

La cadena de muertes, que ha desatado una alarma general en el estado costero de Veracruz, se inició el lunes cuando falleció el primer hombre que bebió aguardiente de caña adulterado con el altamente tóxico metanol, afirmó Sabino Gómez, agente municipal de El Higo, población a unos 290 kilómetros al noroeste de la capital.

Pensaron que fue un ataque cardíaco y al día si-

Pasa a la página 15

## Israel lucha por reducir sus bajas

Jerusalén, junio 17 (Latin-Reuters). Israel, ansioso por reducir las bajas de su ejército, emprendió una serie de contactos diplomáticos a fin de preparar el camino para replegar sus fuerzas en el Líbano de sus posiciones actuales.

Las conversaciones mantenidas en Washington y Jerusalén durante las últimas 24 horas, y las consultas tras bambalinas con va-

Pasa a la página 15

## Baja en la Bolsa de Nueva York

Nueva York, junio 17 (UPI). El índice Dow Jones cayó por primera vez en siete sesiones pero algunos otros promedios llegaron hoy a niveles récord al terminar una de las mejores semanas bursátiles de 1983.

Una tardía recuperación y un excelente comportamiento de las acciones petroleras muestra que "estamos todavía en un mercado taurino", comentó Ralph Acampora, vicepresidente de la firma Kidder Peabody.

Las ventas fueron inten-

Pasa a la página 15



MISA AL AIRE LIBRE. Varsovia, junio 17 (AP). El Papa Juan Pablo II bendice a unos 800 mil fieles católicos congregados en el estadio de esta capital y los alrededores. El fervor cristiano fue muy grande durante la

misa al aire libre que ofició el Pontífice. En esta segunda visita a Polonia, desde que fue nombrado Papa, la devoción de los polacos ha sido manifestada de diversas maneras.